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Pourquoi avoir choisi le
domaine de l’endocrinologie ? 

    L’endocrinologie est fascinante : d’un côté, il s’agit
d’une spécialité suffisamment riche pour avoir toujours
l’impression d’avoir quelque chose de nouveau à
apprendre ou à comprendre, et de l’autre suffisamment
physiologique pour avoir l’impression que tout peut
s’expliquer par des mécanismes plus ou moins
complexes.

Cette spécialité est venue comme une évidence
devant la richesse sémiologique, la diversité des
pathologies prises en charge, l’attrait intellectuel
indéniable face à une physiologie complexe et
riche… Et comme le dit le Pr Castinetti, l’impression
qu’on a toujours quelque chose à apprendre : on ne
s’ennuie jamais !



Aviez-vous déjà travaillé
ensemble ? 

 Nous avions travaillé ensemble à distance
sur certains dossiers cliniques, et nous avions
beaucoup échangé sur des projets de
recherche ou des articles, parfois d’ailleurs
sur des points où les pratiques de nos centres
respectifs divergeaient.
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Pourquoi avoir accepté de
participer aux Essentiels ?

Les Essentiels constituent une formidable opportunité de pouvoir
rapporter les nouveautés autour d’une thématique présentée
dans un congrès européen. Nous avons décidé de nous centrer
sur les nouveautés thérapeutiques en pathologie
hypophysaire, un sujet qui devrait être d’intérêt pour l’ensemble
des membres de la SFE. Nous espérons ainsi pouvoir lancer de la
meilleure des façons les Essentiels, qui devraient devenir un des
évènements majeurs des congrès de la SFE à l’avenir.

      C’est en effet une très belle opportunité sur de nombreux
plans. Aller en congrès, assister à des actualités sur divers
sujets. Dans le cadre des Essentiels, le défi est de choisir un
sujet en particulier et de synthétiser « Les essentiels » du
congrès sur ce sujet, avec le challenge de communiquer
oralement face à des membres de la SFE expérimentés et
d’écrire un article. Cela est une formidable occasion de
progresser en communication orale et écrite.



Qu’avez-vous
particulièrement apprécié
lors de cette édition de l’ECE
2024 ?

   Pour l’instant, en tant que jeune endocrinologue, l’ECE
reste riche en enseignement sur tous les plans et
l’occasion pour moi de voir des retours pratiques
d’expériences. En particulier, le symposium « Recent
studies that changed my practice » était extrêmement
intéressant ! Mais cela permet aussi, comme à la SFE, de
rencontrer ses collègues français, et évidemment ses
homologues internationaux : il est très appréciable de
pouvoir discuter de visu avec des personnes avec qui
nous échangeons parfois par mail, pour mettre des
visages sur des noms !

   Au delà des connaissances scientifiques, l’ECE
permet   surtout des échanges en face à face avec
des leaders, des collègues, et des plus jeunes, avec
qui seront construits les projets d’envergure de
demain. A distance du COVID, le congrès de l’ECE
permet surtout de réaliser à quel point ces échanges
directs sont cruciaux pour envisager des
collaborations que ce soit sur le plan de la recherche,
de l’enseignement ou du soin courant.
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